



Route des Pionniers Normandie - Québec



La Normandie a fourni plus de 1500 pionniers qui sont allés peupler la Nouvelle France entre le 16e et le 18e siècle.

Près de 600 pour la Seine-Maritime. Dans l'ouest du département, plus de 150 volontaires ont ainsi franchi l'océan dans l'espoir d'une nouvelle vie et d'aventure.

Bien souvent, ils partaient dans l'espoir de démarrer une nouvelle vie, échappant à la misère, aux famines, guerres de religion ou autres difficultés de la vie.

Certains partaient pour faire des affaires (fourrures, or,...) d'autres cherchaient un passage vers la Chine... Des femmes étaient envoyées en Nouvelle France comme « fille du Roy », pour y fonder une famille.

Ces pionniers se sont installés et beaucoup ont prospéré: bon nombre de personnalités québécoises ont des ancêtres normands et notamment Seinomarins.

Près de deux millions de Québécois portent un nom issu de Normandie. Plusieurs premiers ministres, artistes de renom ont des ancêtres partis de notre secteur. Leurs descendants reviennent souvent rechercher leurs racines.

De nombreux ponts, rues, avenues ou établissements scolaires de la région

portent des noms de personnalités en lien avec la nouvelle France, l'Acadie ou la Louisiane, sans qu'on connaisse toujours l'origine de leur notoriété.



Statue de Robert Lévesque (1642-1699)
Eglise d'Hautot-St-Sulpice

C'est l'ancêtre de René Lévesque, premier ministre du Québec et de Raymond Lévesque, célèbre chanteur québécois, auteur de la chanson « Quand les hommes vivront d'amour... »

La commission pour la mémoire franco-québécoise s'est donnée pour objectif de mettre en valeur les traces de ces héros :

Les routes des pionniers NORMANDIE-QUÉBEC visent à rassembler les informations qui doivent faciliter le retour au pays aux sources de ces "cousins d'Amérique".

Mais c'est aussi l'occasion de découvrir ou de redécouvrir toutes les richesses de notre région.

On retrouve de nombreuses traces de ces pionniers: plaques mémorielles, bustes, statues, vitraux d'églises ont été apposés et rappellent l'histoire de ces pionniers. Ce projet de ROUTE DES PIONNIERS a aussi pour ambition de faire connaître aux communes ainsi qu'aux familles concernées qu'elles ont un ou plusieurs ancêtres partis en Nouvelle France. Ce sera aussi certainement l'occasion de creuser la généalogie de ces familles et de tisser des liens qui ne demandent qu'à éclore.

Dans certaines communes, des liens forts se sont tissés, des jumelages sont nés de ces retrouvailles. .



Ex

